
一般質問通告書 

受領日時 令和 ６年 ８月 ２６日 午前・午後 ９時２０分 １１番 氏名 斎藤 晋 

   質問項目          質問の要旨 

1 昨年の大雨被害

について 

 

 

 

 

 

(1) 昨年の大雨の浸水被害の要因は、河川からの外水氾濫と河

川水位の上昇による内水域への逆流によるとの報告がある

が、樋門を閉じていれば、内水氾濫だけであれば泥の流入

がなく、復興修復も楽に出来たのではないか。秋田市の楢

山地区・手形地区の内水氾濫の復興復旧は、泥水の被害が

少なく乾燥・消毒だけで復興復旧している。樋門の開閉に

ついて改めて考えるべきであるが。町の考えは。 

 

(2) 樋門の操作マニュアルはあったのか、県との樋門について

の話し合いをした記録があるはずだが。 

 

(3) 樋門の自動化とポンプ施設の設置を計画しているが、工事

終了までの期間の安全対策はどうするのか。 

 

2 高齢化対策につ

いて 

(1)65歳以上の人口は、男女別に 

 

(2)65歳以上の世帯の数は 

 

(3)益々増える高齢化世帯の対策は 

 

(4) 町から高齢者に対する通知を高齢者ではない人への通知と

区別するべきと思うが。（高齢者が理解できるように、携帯

電話やパソコンを操作できない高齢者に対する、通知を区

別すべき） 

 

3 空き家対策と商

店街の復活について 

 

(1)町の中心地が空き家・シャッター通りなど、寂しくなってき

ている。しかし、新しい動きとして宿泊施設や集いの場など

若者が運営する新しい施設が開設されている、町では若者の

このような活動がもっともっと活発になるように応援すべ

きと思うが、町の考えは、本音でどうなのか。 

 

(2)前にも提案したが、空き家・空地をどう活用するか、専門家

が必要と思うが、町にはそこまでの考えはあるのか。 

 



4 馬場目川の再生

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５みんなの居場所に

ついて 

(1)何回も質問するが、川と川に生息する生き物の再生を考える

のは、何課ですか、担当職員は居るのか。 

 

(2)川を見回りした職員は居るのか。居るとすれば何を見回りし

たのか。 

 

(3)県に対し馬場目川の再生をお願いしたのは何回あるのか。県

庁のどこの課の県職員の誰にお願いしたのか。 

 

(4) 野生動物（熊・イノシシ・日本鹿・狸・アナグマ・ハクビ

シンなど）が増えている、滝つぼで遊んでいた人々が食中

毒みたいな症状が出て、苦しんでいる報道が有ったが、そ

の原因は野生動物に起因するとの報道が有った、馬場目川

は大丈夫か、川底が泥だらけの水質・川の藻が泥にまみれ

死んでしまい枯れてドロドロになっている。町民が遊ぶ川

なのに調べなくて大丈夫か、町民の憩いの場でもある、馬

場目川を真剣に再生して欲しいが、町長は、現在の川に入

ったことが有るか、きれいな川にする気が有るか。真剣に

回答を。 

 

 

(1) 朝市ふれあい館は、だれでも休憩する場・友達同士が集う

場のはずだが、そうなっているか。 

 

(2) 熱い毎日が続いているが、町民が誰でも涼みに・避難でき

る場所になったのか。 

 

(3) 町民の熱さを回避できる、避難場所は何処なのか。 

 

 


